

LO PORVENIR Y EL PRESENTE

Ocupándose anoche el *Heraldo* de las tareas de las Cortes en esta primera parte de la primera legislatura, dice «que aparte la discusión de actas, que será laboriosa, sólo se discutirá antes de las vacaciones el Mensaje de la Corona, y calculando que el Congreso se constituirá definitivamente en todo el mes de Junio, se tiene por seguro que para el 16 de Julio ya habrán terminado los debates, y que la corte podrá salir para San Sebastián del 16 al 20 de dicho mes, permaneciendo en la capital de Guipúzcoa hasta la mitad de Septiembre, en cuya época emprenderá el viaje proyectado a Aragón, Cataluña, Levante y alguna provincia de Andalucía, para encontrarse en Madrid al empezar la segunda decena de Octubre, abrir entonces las Cámaras y discutir sin interrupción los presupuestos, á fin de que estén aprobados en 31 de Diciembre, para que quede cumplido el proyecto constitucional.»

En líneas generales nos parecen prudentes los cálculos del *Heraldo*, aunque por ser tan inseguros los temperamentos parlamentarios nada puede asegurarse con firmeza.

Difficil nos parece á nosotros, sin embargo, que las tareas parlamentarias, en esta primera etapa, terminen antes del 1.º de Agosto, á menos que la constitución del Congreso se apresurara á causa de soluciones rápidas muy concordadas en la cuestión de las actas.

Sobre este asunto, las reservas y los reparos que formulan algunos periódicos, más se fundan en suspicacias que en razonamientos serios; siendo más lógico y más justo *El Imparcial* cuando dice «que si las intenciones del Sr. Sagasta son buenas, ¿por qué razón han de quedar estériles? Los medios excesivos de los otros jefes y la actitud poco gallarda en que habrían de colocarse estos señores, ¿á quién principalmente perjudicarán? Todo el mundo recordará con risa el conocido cuento del centenar de segadores, que se dejaron sorprender y despojar por media docena de hombres que les salieron al camino, porque iban solos!»

Not explicamos que si solo se trata de promesas en la imparcialidad de una comisión confeccionada por el método consuetudinario, se objeta que tales promesas se han hecho siempre, no correspondiendo en todos los casos los hechos á las palabras; pero cuando se trata de una comisión en que habrán de tener poderosa y alta representación las minorías, aquellas suspicacias carecen de base, estando bien aplicado el cuento de los segadores de *El Imparcial*.

No será, pues, extraño, si no se admite el pensamiento del Gobierno, que se aleguen razones persuasivas y sólidas, sino que tras el socorrido recurso de que las promesas son falaces, lo que se oculta es el propósito de rehuir responsabilidades y esquivar disgustos.

¿Se estima conveniente que desde luego se declaren graves las actas que lo merezcan y que se constituya pronto el Congreso?

Pues el mejor camino es elegir una comisión mixta en que tengan representación hombres importantes de todos los partidos.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Alemania y Holanda.—Bajo la protección del imperio.

Londres 4.—El corresponsal de *The Morning Post* en Bruselas comunica una noticia que, de ser cierta, ha de causar impresión desagradable en los círculos políticos y comerciales de Inglaterra.

Dice aquél que en una conferencia celebrada entre la reina Guillermina, el Emperador Guillermo y el Canciller conde de Bismarck se trató de que Alemania se en-

que de proteger las colonias holandesas, á cambio de importantes ventajas comerciales.

Esa actitud del gobierno de Holanda ha de ser considerada seguramente como una manifestación de desconfianza hacia Inglaterra y los Estados Unidos, únicas potencias, exceptuando la misma Alemania, que se hallan en condiciones de arrebatar á los Países Bajos las posesiones ultramarinas.

Embajada marroquí á Londres

Tánger 4.—En Mazagán se ha embarcado El Meno-Jhenbi, ministro de la Guerra marroquí, acompañando á la embajada que se dirige á Inglaterra.

Sidi-Mohamed-Torres, que desde el 20 de Mayo se encuentra en Mazagán, marchará en breve á Marrakesh. Créese que la embajada, después de visitar Londres, irá á Berlín y París.

La ley de Asociaciones en el Senado

París 4.—El presidente del Consejo de ministros, M. Waldeck Rousseau, ha anunciado que la discusión del proyecto de ley de Asociaciones comenzará en el Senado el lunes próximo.

Se propone el gobierno que la discusión se lleve lo más rápidamente posible.

El rey Leopoldo automovilista

París 4.—El rey Leopoldo ha marchado esta mañana en automóvil al Havre, donde se embarcará en su yate para Ostende. En esta ciudad tomará nuevamente el automóvil para ir á Bruselas.

Anexión de Creta á Grecia

Viena 4.—Comunican de La Canea (Creta) que la Cámara ha acordado transmitir á las potencias la votación pidiendo la anexión de la isla á Grecia.

También ha acordado nombrar una comisión encargada de investigar la administración del gobierno de la isla.

La peste en Egipto

Londres 4.—Comunican desde El Cairo que se han registrado en aquel país tres casos de peste bubónica, dos en Zagazit, y uno en Miniet, punto próximo á aquella capital.

Conflicto turco-italiano

Roma 4.—Ha salido la escuadra italiana con dirección á Turquía. Va á apoyar las reclamaciones hechas por Italia al Sultán.

Nuevo explosivo

do para las armas militares el nuevo explosivo llamado «maximita», que causa mayores estragos que la «dydita», tan celebrada hace dos años por los ingleses.

FESTIVIDAD DEL CORPUS

Mañana, á las cinco y media de la tarde, saldrá la procesión de la Santa Iglesia Catedral, y seguirá por las calles de Toledo, Plaza Mayor (por delante de la tercera Casa Consistorial), Girona, Atocha, Carretas, Puerta del Sol, calles Mayor y de Ciudad Rodrigo, Plaza Mayor, calle de Toledo á la Catedral.

Abrió la marcha un piquete compuesto de 25 guardias civiles á caballo, siguiendo timbaleros y clarines de la Real Casa, á caballo; picador y palafreneros de la Real Casa, y la música del Asilo de San Bernardino.

Concurrirán también el clero de todas las parroquias, el Obispo y comisiones del Ayuntamiento y de la Diputación.

En la carrera se hallarán formadas las tropas de la guarnición.

DE ROMA

El nacimiento de la princesa Yolanda Margarita.

La Ciudad Eterna ha ofrecido estos días un pintoresco golpe de vista con motivo del nacimiento de la nueva princesa italiana. Odeaban las banderas por todas partes; las casas aparecían engalanadas; una atmósfera de alegría envolvía todas las cosas.

El nacimiento de la princesa ha sido objeto de todas las conversaciones. La reina Elena, cuyo estado es satisfactorio, hubiese deseado amamantar por sí misma á la princesa, pero el rey se ha opuesto, alegando las fatigas que esto hubiera podido originarle. En vista de ello, la reina ha desistido, si bien á condición de dirigir personalmente los cuidados que han de darse á la pequeña princesa.

Durante estos últimos tiempos, se hacía explicar por la nodriza la forma de criar á los pequeños, y prestaba á sus explicaciones una gran atención. La nodriza, por otra parte, ha sabido conquistarse pronto las simpatías de los soberanos. Cuéntase con este motivo que el rey solía conversar diariamente con ella sin descubrirle quién era. La aldeana creía que hablaba con algún personaje de Palacio, y frecuentemente demostraba su impaciencia por lo mucho que tardaba en presentarla al monarca. Imagínese su sorpresa el día en que reconoció en éste á su interlocutor de todos los días, con quien tan familiarmente había hablado.

Los dos departamentos de la nodriza y el aya—que es una joven inglesa recientemente llegada de Londres—se hallan contiguos á la cámara de la reina, están amueblados con gran sencillez, tienen las paredes pintadas de blanco y los muebles de madera blanca también.

La fecha del bautismo de la princesa no ha sido aún fijada, si bien se dice que se verificará cuando la reina se levante del lecho. Ya están preparándose las habitaciones que ocuparán entonces los miembros de la familia real y los príncipes extranjeros. Lo mismo el rey que la reina tratan de celebrar con gran pompa esta ceremonia religiosa.

La reina Elena anunció que regalaría una libreta de la Caja de Ahorros de cien francos á cada niño que naciese en Italia el mismo día que la princesa Yolanda Margarita. Con este motivo, las solicitudes han sido al Quirinal. El día 1.º, á las siete de la tarde, se tenían noticias de 35 nacimien-

tos. Después han llegado bastantes más de Milán, Turin, Nápoles y Venecia.

Los telegramas de felicitación afluyen también extraordinariamente. Diez secretarios se ocupan en leerlos y comunicar al rey su contenido. Victor Manuel hace contestar á todos esos testimonios de respetuosa simpatía. Al pasar revista á las tropas el día 2, fué ovacionado por el pueblo el joven soberano, acompañándole los aplausos hasta el palacio real.

El Papa tuvo la primera noticia del feliz alumbramiento de la reina, por un delegado de policía, M. Lucci, á los pocos momentos de verificarse aquél.

INGLATERRA Y LOS ESTADOS UNIDOS

Invasión yankee.—Los aristócratas buscando novias.

La Gran Bretaña se americaniza cada día más visiblemente. Laméntanse de ello la mayor parte de los ingleses, y no obstante, todas las semanas llega algún millonario americano que alardea de su intento de monopolizar algunas de las grandes industrias inglesas.

Uno de esos millonarios, llamado Yerk, trata de monopolizar las líneas férreas de Londres; Mr. Pierpoint Morgan ha adquirido la línea de buques á vapor Peyland, y ahora los americanos fijan su atención en London Docks, donde piensan invertir dos millones de libras esterlinas.

El más generoso de todos esos millonarios que han venido á residir en nuestro país, es M. Carnegie. Su último donativo consiste en dos millones de libras esterlinas para las Universidades escocesas, con el fin de que los estudiantes pobres no tengan que satisfacer derechos de entrada ni de exámenes. El propio M. Carnegie ha vendido recientemente la importantísima fábrica de acero que lleva su nombre al sindicato de los Estados Unidos, por la modesta suma de 40 millones de libras esterlinas.

Con respecto á Mr. Pierpoint Morgan, no hay día que no se espere recibir noticias de algún gran proyecto suyo. Es un hombre vigoroso, de alta talla, que ha cumplido sesenta años, y posee excelente golpe de vista, que le permite hacerse cargo inmediatamente del carácter de la persona que le visita por primera vez. Este hombre tan emprendedor habla muy poco, aún en los momentos en que se relaciona con sus amigos íntimos.

La americanización de la Gran Bretaña, sus consecuencias, son motivo de las empresas de las visitas que nos hacen los millonarios americanos, acompañados de sus hijas que están en estado de merecer y de sus esposas, con el sólo deseo de ser presentados á la corte y ser admitidos en la alta sociedad inglesa, y por los numerosos enlaces matrimoniales que se verifican entre los aristócratas ingleses de escasa ó ninguna fortuna y las ricas plebeyas americanas.

Es ya cosa muy corriente entre nosotros que una señora de la aristocracia trabaje amistad con la esposa de algún nuevo millonario americano, apenas ésta expresa su deseo de figurar en el gran mundo y su intento de prodigar, para conseguirlo, el dinero de su marido.

La dama aristocrática, á la que llamaremos, por ejemplo, lady Adolphus, hace cuanto está en su mano para complacer á la esposa del millonario, la cual gasta sumas respetables en el decorado de su casa, en la celebración de comidas y soirées, en trajes, diamantes y diversiones variadas y elegidas. Se le enseña dónde tiene que ir y cómo y cuándo tiene que presentarse. A veces, al mentor le cuesta algún trabajo el corregir defectos de conversación ó pronunciación; otras veces ha de procurar que el alumno adquiere un vocabulario más completo referente á conversaciones que interesan al mundo elegante; casi siempre la señora americana que acaba de llegar, tiene necesidad de que se la ponga al corriente de todo lo que se relaciona con la procedencia, las invitaciones, la etiqueta de la mesa y del salón.

Metida en semejante empresa lady Adolphus halla manera de realizar un buen negocio que le basta para sostener el lujo más ó menos grande, de su casa durante la season.

Existe, pues, siempre la señora aristocrata dispuesta á convertirse en amiga de la heredera americana durante la permanencia de la misma en nuestro país, que la alberga gustosamente en su casa, si es preciso; que la introduce en el gran mundo y cuida de darle á entender la conveniencia de que se case con algún joven lord ó vizconde, cualquiera que sea la fortuna con que cuente. Y en cada season llegan aquí algunas de esas ricas herederas americanas.

Londres 1.º de Junio.

LA SITUACION DE LA CORUÑA

Tranquilidad.—Los obreros y el capitán general.

Coruña 4.—Continúa la tranquilidad y renace la calma.

El juzgado de instrucción prosigue el proceso incoado por denuncia del delegado de Hacienda.

Además, varios de los consumidores huelguistas se hallan sometidos á otro proceso que instruye el juzgado militar.

Hoy han vuelto á visitar al capitán general los presidentes de las Sociedades obreras, solicitando la libertad de los detenidos, que pasan de 60.

El capitán general contestó á los comisionados que se activarán los procesos que se instruyen y que saltará á los detenidos, uno á uno, cuando se normalice la tranquilidad.

Hoy no se ha trabajado en la fábrica de tejidos de Miranda. Treientas obreras se hallan sin trabajo.

El fabricante las ha despedido diciéndolas que carece de primeras materias.

Los huelguistas del servicio de consumos han sido sustituidos casi todos ellos por otros empleados que ha nombrado la empresa.

Los fieltos se hallan custodiados por fuerzas de la Guardia civil.

Sesión del Ayuntamiento

El capitán general ha conferenciado con el alcalde para conjurar el probable conflicto de las substancias.

Convocado por el alcalde se ha reunido el Ayuntamiento, otorgándosele á aquél un voto de confianza para que adopte las medidas más oportunas para el caso.

El alcalde ha telegrafado á los de Monforte, Lugo y Betanzos, preguntándoles si, en caso necesario, podrían aprovisionar la población.

También se ha ocupado el Ayuntamiento de la conveniencia de mediar con la empresa de consumos para que admita nuevamente á los huelguistas.

En consonancia con este acuerdo, el alcalde se ha puesto al habla con el representante de la empresa, y éste ha contestado que le era imposible acceder á la demanda, pues solo le faltaban 23 hombres para cubrir por completo el servicio, añadiendo que todos los empleados nuevos son hijos de la región gallega, y ofreciendo como prueba de sus deseos de llegar á una solución de concordia, aceptar de entre los huelguistas los empleados que le faltan; pero reservándose el derecho de elegir entre ellos.

Sesión secreta

El Ayuntamiento se ha reunido en sesión secreta para ocuparse de la petición de la empresa de que se modifique el contrato, quitando á la corporación municipal el derecho de imponer multas.

Como se hubiese dicho que en Hacienda se estudiaba el medio de anular el contrato, el alcalde ha telegrafado al ministro que no lo haga así.

DECLARACIONES DEL SEÑOR GAMAZO

A un redactor de *El Norte de Castilla* ha hecho el Sr. Gamazo estas declaraciones:

«Que la conducta de sus amigos de Valladolid, en el asunto de la Diputación, estaba inspirada por él, y que la juzgaba exactamente justificada y legal, haciéndose responsable de ella.

Entrando en el examen de la cuestión política en general, aseguró que consideraba los momentos actuales de inmensa gravedad para España, diciendo del Gobierno, era una *assuetud* nueva.

Que los chispazos de socialismo agrario, ó asociaciones de la gente del campo, que empezaban á revelar su existencia en Extremadura y Andalucía, eran por sí solos un síntoma gravísimo que, si llegaba á tener arraigo, podría constituir un formidable peligro para el porvenir.

Refiriéndose al regionalismo catalán y á los desórdenes producidos por las huelgas, convertidos ya en verdaderas desgracias, dijo que era preciso gran tacto en los Gobiernos para estudiar los problemas que entrañan y gran energía en el poder para combatir los males que engendran, si no se quería llegar á una situación irremediable.

Pero estas desdichas nacionales—añadió,—quizás sean un bien para la vida del partido liberal.

En efecto; las minorías parlamentarias podrían hacer una campaña rudísima en la discusión de gran número de actas que se presentarán al Congreso; el debate político, según los auspicios, debe ser encoñado y sólo acerbas censuras merecen la conducta del Gabinete del Sr. Sagasta, no teniendo aún ni un esbozo de presupuesto; pero ante la magnitud de los males que nos amenazan, quizás tengan los nombres de todos los partidos que adoptar patrióticas resoluciones, depositando su actitud y subordinando intereses menos sagrados al supremo interés de la vida nacional.

Las precedentes declaraciones son examinadas por *El Norte de Castilla* en su artículo editorial, en general benévolo para el Sr. Gamazo y hostil para el Sr. Moret; pero así y todo expresa estos juicios:

«Es gran lástima que el Sr. Gamazo no haya explicado su opinión acerca de si la Diputación interina puede proceder á la elección de senadores. Si D. Germán aprueba lo que hicieran sus amigos, es que entiende que sí; pero realmente, con la ley provincial en la mano es difícil sostener que una Diputación interina pueda hacer otra cosa que aprobar sus actas.

Por eso nuestras censuras alcanzan á todos.

¿Qué soluciones tiene el Sr. Gamazo para los problemas pendientes? No las ha formulado y es posible que haya hecho bien, pues no se nos puede ocultar que los hombres públicos tienen en el Parlamento más que en la prensa su natural tribuna.»

LAS

HUELGAS EN ITALIA

Progresos del socialismo

Siguen en Italia las huelgas en las ciudades y en el campo, siendo alarmante el desarrollo que adquieren, aunque no se han producido desórdenes hasta ahora.

Los socialistas cuentan ahora sus fuerzas, con motivo de las huelgas, y se organizan, procurando mantenerse en actitud pacífica. Tal es la táctica de los que dirigen el movimiento huelguista, quienes se ven obediendo por todos los que abandonan el trabajo, los cuales dan muestra de admirable disciplina, que muchos no creían que existiera.

Hállanse suspendidos los trabajos en todas las obras en construcción, con muy pocas excepciones. En Roma, como es sabido, intentan secundar la huelga los pinobios ocupados en el decorado de las habitaciones, los estuquistas y otros obreros que practican oficios semejantes al del pintor y al del estuquista.

En la campaña de Roma llamada «El

Agro Romano» no se hace propaganda socialista, no se propagan ideas que den por resultado la huelga, porque las gentes del campo no tienen allí residencia permanente.

Témese, no obstante, que este año, en cuanto llegue la época de la siega, las cuadrillas de segadores de que hablamos, exigirán jornales mucho más elevados y condiciones mucho mejores para el trabajo, porque en la Marca, de donde proceden, es vivísima la propaganda socialista. Las pequeñas poblaciones de aquella región son visitadas, especialmente en los días festivos, por los agentes del socialismo, quienes improvisan tribunas en las plazas y desde ellas hablan á los aldeanos de los derechos del hombre. Tales conferencias socialistas se repiten con mucha frecuencia allí y en otras regiones de la Península.

LOS INGLESES

EN EL TRANSVAAL

El encuentro de Wlakkfontein

Londres 4.—Un despacho del general Kitchener contiene interesantes detalles sobre el encuentro de Wlakkfontein. Los ingleses tuvieron 57 muertos, de entre ellos seis oficiales, y 121 heridos, incluyendo otros sesis oficiales.

Los boers dejaron 41 cadáveres sobre el campo de batalla.

En dicho despacho no se dice nada de prisioneros.

Los periódicos expresan el temor, en vista de la falta de noticias, de que la batalla de Wlakkfontein no sea la misma que la anunciada por el general boer Delarey en un despacho oficial, diciendo que 600 ingleses habían caído prisioneros.

Combate en el Cabo

Londres 4.—Telegrafían del Cabo, que un comando compuesto de 700 boers, al mando de Sheepers, atacó ayer á Villomore (Colonia del Cabo) por tres lados á la vez, siendo rechazado después de nueve horas de combate.

Guarnición inglesa rendida

Paris 5.—Las noticias de esta madrugada continúan siendo favorables á los boers.

Un despacho oficial de Pretoria fechado ayer, recibido por el ministro de la Guerra de Londres, confirma que la guarnición inglesa de la plaza de Jamestown hubo de rendirse á un comando mandado por Kruijtzinger.

Acercas el despacho que las pérdidas de los boers son de 100 muertos.

Supone que las de los boers alcanzan una cifra considerable, pero no la precisa.

La guarnición británica quedó en libertad, pero se ignora si esto fué debido á una capitulación, ó á la dificultad de los boers de conservar los prisioneros.—*Fabra.*

OBREROS Y PATRONOS

En Castellón

Castellón 4.—Continúa la huelga de alparagateros.

Anoche conferenciaron con el gobernador los huelguistas.

Estos se mostraron dispuestos á ceder, si los patronos mitan la vuelta á los talleres de los asociados y rechazan á los no asociados.

Los patronos se muestran dispuestos, á su vez, á elevar los jornales.

En Lugo

Lugo 4.—Los empleados del resguardo de consumos tienen el propósito de declararse en huelga si la empresa arrendataria no les disminuye en dos horas diarias el trabajo y les aumenta el jornal.

Al llegar el Sr. Limón, socio de la arrendataria, manifestó que no aceptaba las condiciones que pretendían imponer los empleados.

En Vigo

Vigo 4.—Hoy ha venido el gobernador de Pontevedra con objeto de enterarse del estado de la huelga de los operarios del ferrocarril.

Los obreros insisten en no volver al trabajo mientras no se les conceda el aumento de un real de jornal.

Los talleres de la estación están custodiados por fuerzas de la Guardia civil.

Las faenas las hacen soldados de infantería.

La carga del pescado fresco la hacen los remitentes.

Han regresado á sus puntos de procedencia los trabajadores de las brigadas de la línea que fueron llamados por la Compañía.

Esos trabajadores se negaron á hacer un trabajo distinto del que habitualmente efectúan.

Sigue la huelga de sastreros. Los operarios se han negado á aceptar las proposiciones de los maestros.

LA SITUACION POLITICA EN PORTUGAL

Disolución de la Cámara

Liaboa 4.—Después de oír al Consejo de Estado, el rey acaba de conceder al gobierno la disolución de la Cámara de Diputados.

El decreto se publicará mañana.

Las elecciones se verificarán en la segunda quincena de Octubre y parece que se harán con arreglo á la nueva ley electoral.

La lucha será reñidísima entre los amigos del gobierno y los partidarios del jefe de los regeneradores disidentes, Juan Franco.

DESÓRDENES EN CHINA

Londres 5.—Los periódicos de esta mañana publican interesantes telegramas de P. Kin.

Según ellos, continúan en la provincia de Tchéli los desórdenes promovidos por las numerosas partidas de boxeros que ocupan el Sur de aquella región.

Dicen que Li Hung Chang tiene el propósito de ofrecer una gran cantidad al que logra la captura de algunos de los principales jefes boxeros.

Añaden que existe entre los representantes de las potencias dispendio de criterio respecto al abandono de Pekín por las tropas aliadas.

La mayoría de los ministros extranjeros son partidarios de la inmediata retirada de las tropas, a fin de apresurar el regreso a Pekín de la corte china.—*Fabra.*

NOTAS DE CÁDIZ

El Sr. Laviña.—Homenaje al diputado.—El Ayuntamiento de Puerto Real.—Muestras de agradecimiento.—Senadores.—Banquete.

Señor director de El Correo.

Mi querido y distinguido amigo:

Hoy, en el expreso, regresará a esa corte el director general de Comunicaciones D. Federico Laviña, después de haber hecho una visita de gratitud a los electores de todos los pueblos de su distrito, visita de la que el Sr. Laviña lleva gratos recuerdos, pues no se conciben mayores agasajos y muestras de cariño que las que le han tributado en su distrito, tanto sus correligionarios como los que militan en otros campos políticos, y en general todas las clases de la sociedad.

Hece años, cuando el Sr. Laviña no era aún bastante conocido, no pocos disgustos y no pocos sinsabores sufrió para salir triunfante por el distrito de Puerto de Santa María contra su contrincante el ilustre inventor del submarino D. Isaac Peral, cuya elección fue una de las más disputadas que se recuerdan en España. Hoy, el diputado que tan combatido fué, ha hecho tanto por su distrito, que viene al Puerto de Santa María y le aclaman por las calles, dan fiestas en su honor los Casinos liberal y los independentes de toda idea política, le obsequian con un banquete sus correligionarios y al siguiente día con otro el conde de Osborne, de ideas opuestas en política a nuestro diputado. En Rota le aclaman y vitorean, y el Ayuntamiento, presido por un conservador, el Sr. Boada, de acuerdo con el Sr. La Canal y los demás liberales, le obsequia con otro banquete en su honor.

En Cádiz le obsequia con otra fiesta el gobernador, Sr. Maza, y como muestra de simpatía por el diputado liberal, hoy Puerto Real, para demostrarle su gratitud por el censo de la Carraca, acude a la estación en masa, le nombra hijo adoptivo, pone su nombre a una calle y le da en el Casino Aristocrático un banquete, en el que el jefe liberal en aquella villa, de acuerdo con el alcalde, Sr. Barnechea, ha sabido con su tacto y prestigio congregar a liberales, conservadores, republicanos y comerciantes, y en una palabra, a representantes de todo lo que en Puerto Real y su colonia forastera vale.

También la Compañía Transatlántica le ha obsequiado, por mediación de su digno delegado, D. Joaquín Rodríguez Guerra, de Matagorda, honra de los establecimientos navales mejor montados.

En las elecciones de senadores por esta provincia han salido elegidos, con mayoría de votos, el Excmo. señor marqués de Bertomeu y D. Francisco Refortillo, liberales, y en tercer lugar D. Rafael de la Viesca y Méndez.

Como prueba de los valiosos elementos con que cuenta el partido liberal en esta provincia, podemos asegurar, y nos vanagloriamos de ello, que tenía votos suficientes de compromisarios para que hubiera triunfado la candidatura de tres liberales.

El marqués de Bertomeu ha dado un banquete de 120 cubiertos a sus compromisarios, haciendo un discurso notable, así como los Sres. Ríos Acuña, jefe del partido liberal, y el gobernador Sr. Manzano.—*Luis Martínez de Escauriasa.*

3 Junio 1901.

HUMORISMO YANKEE

Un soldado llamado Joseph Grainsky, que sirvió dieciocho meses en el 47.º de infantería y regresó ahora del Archipiélago, escribió hace poco a su familia, que reside en Nueva York, una carta con párrafos como los que a continuación verán nuestros lectores.

Los filipinos podrán contestar que ellos no llamaron a los americanos, y que han hecho todo lo posible, aunque en vano, para que éstos se retiren de aquel país.

«Para empezar, son los filipinos un conjunto de calamidades agrupadas en el horizonte occidental de la civilización. Tienen por límites al Norte, arroyos y destrucción; al Este, tifones; al Sur, canchales y terremotos, y al Oeste, brujos y contrabandistas.

El clima es una combinación de cambios eléctricos, especialmente adaptada para cosechar tempestades. El suelo es extraordinariamente fértil y produce gran cosecha de insurrectos y traidores. Los habitantes son muy indios, y su principal ocupación es construir trincheras, hacer bolos y cuchillos y rellenar cápsulas de Remington.

Sus diversiones son los gallos, el monte, el hurto y la trampa. Su dieta consiste en arroz cocido por la mañana, arroz guisado al mediodía y arroz frito por la noche.

El matrimonio es ceremonia muy imponente entre los filipinos, especialmente la parte en que se da el privilegio a la mujer de trabajar cuando el marido desea.

La bestia de carga es el caribú. Para hacer un viaje de tres millas no es menester llevar raciones para más de diez millas. Si el viaje es de cien millas, acontece por lo general que el carretero muere de visjo antes de llegar a su destino.

Los ríos son de forma serpentina y sus aguas corren de manera contraria a todas las leyes conocidas de la naturaleza.

Cavite, que sigue a Manila en importancia, tiene fama por sus facilidades naturales para estación naval, y también por sus muchas tabernas y numerosos chinos.

Los principales artículos de exportación son arroz, cáñamo, soldados enfermos y boletines de guerra. La importación consiste principalmente en soldados, armas, municiones, cerveza y tabaco, todo americano.

Tan abundante es la malaria, que a menudo el archipiélago entero ha caído con tercianas. Las comunicaciones se han establecido poniendo mosquitos en vez de hombres, por haberse probado que este insecto, sobre ser más grande que el hombre, soporta mucho mejor las fatigas de un

viaje. Un saco de arroz atado hacia donde viene a quedar la cintura, es el traje del hijo del país.

El clima es muy bello y salubre para escorpiones, ciempiés, serpientes y caracanes, y el mar bellísimo, ideal, para por el navegar el 47.º de infantería con rumbo a la patria.

El gobernador de Navarra

Pamplona 4.—La conducta del gobernador civil de esta provincia, de plausible moralización y protectora de los elementos liberales, le ha captado grandes simpatías.

Para demostrárselas, se le ha obsequiado hoy con un banquete servido en el salón de descanso del teatro Principal.

Han asistido los señores Sres. Larrondo y Gastón y los elementos liberales, representados por el alcalde de Pamplona, Sr. Arbizu, y los Sres. Asparre, Colmenares, Astiz, Escudero, el diputado provincial Sr. Cayuela (D. Santiago), D. Leonardo Arrayago, los Sres. Cristóbal, Echaluza, Agos, Apollani, Nabagal, Larrongo (Abdón), Viñas, Guelbenzu, en representación de su padre el diputado a Cortes por Tudela; el Sr. Zubieta, alcalde de Los Arcos, y otros elementos.

Al final del almuerzo se han pronunciado entusiastas brindis abogando por la unión de los verdaderos liberales y por la fundación de un periódico que represente sus aspiraciones.

El discurso con que el gobernador señor Polanco resumió los brindis, fué muy aplaudido, conviniendo todos los comensales en que en Navarra es más necesario que en parte alguna la estrecha unión, si han de combatir con éxito los excesos de una reacción a que no faltan aquí elementos

«Electra» en Elche

Elche 4.—Anoche se puso en escena en el teatro Llorente el famoso drama *Electra*, por la compañía del marqués de Premio Real, con éxito extraordinario.

La función estaba dedicada al Círculo Obrero Ilicitano, y el teatro estaba completamente lleno, viéndose muchas señoras y hermosísimas obreras.

Acudió el elemento liberal, y como en otras poblaciones, la música tocó la Marsellesa y el himno de Riego. El público aplaudió frenéticamente, dando vivas entusiastas.

Jurados procesados

Veredicto de inculpabilidad Segovia 4.—Ha terminado la causa seguida por supuesto cohecho contra los jurados que intervinieron en el proceso instruido con motivo de la muerte del señor Ayalá.

El veredicto ha sido de inculpabilidad, dictando, por tanto, la Sala fallo absoluto a favor de los procesados, que eran el procurador D. Gaspar Cabrero, y los jurados D. Casares Cantalejo, D. Bernabé Ayuso y D. Eugenio Alonso.

TIRO NACIONAL

Pasado mañana, a las cuatro de la tarde, dará comienzo el concurso provincial de tiro.

La matrícula se halla abierta en la comisaría de Tiro, y, según se anuncia, se celebrará el día 5 y 6, y después en el campo de tiro de la Moncloa.

Al repartirse los premios del actual certamen se distribuirán también los del pasado concurso nacional.

Han dado principio las prácticas de tiro en el campo de la Representación de esta corte, asistiendo gran número de socios y aficionados, con un entusiasmo digno del fin patriótico que persigue la Sociedad.

Delineadores de la Armada

El personal de delineadores de la Armada ha sido así reorganizado.

Ramo de ingenieros.—Habrá tres primeros delineadores en Madrid y dos en cada uno de los departamentos; cinco segundos delineadores en Madrid, tres en El Ferrol y dos en cada uno de los departamentos de Cádiz y Cartagena.

Ramo de artillería.—Habrá en la Carraca un delineador.

De dichos primeros delineadores, los dos primeros de la escuela se denominarán mayores.

Los sueldos serán: delineadores mayores, 4.500 pesetas; primeros, 3.000, y segundos, 2.250.

Los que presien servicio en Madrid tendrán un sobresueldo de 500 pesetas.

En la primera quincena de Enero próximo habrá oposiciones para el ingreso en la nueva plantilla.

Los autores dramáticos

Ayer hubo una reunión en la Sociedad de Autores Españoles, para fijar la línea de conducta, en vista del procesamiento que sobre algunos de sus individuos, los maestros Vives, Quinto Valverde, Lió, Barrera y Calleja, pesa, a instancias del editor señor Fisicovitch.

A la reunión han asistido unos 60 autores, entre libretistas y músicos, reinando gran entusiasmo y adoptándose por unanimidad todos los acuerdos. Entre éstos, son los principales:

Apoyar decididamente a los procesados. Satisfacer los gastos de abogado y procurador hasta que el proceso quede sustanciado.

No consentir que las compañías puedan llevar el archivo de la Sociedad de Autores, llevándose a la vez el de Fisicovitch; es decir, que habrán de decidirse por uno de los dos archivos.

A su vez, los libretistas de la Sociedad de Autores se han comprometido a no dejar hacer sus obras a las compañías que llevan el archivo de Fisicovitch.

El maestro Lapuerta, autor de una parte de la música de la zarzuela *La barcaola*, cobró directamente del teatro de la Zarzuela los derechos que le correspondían por la representación de dicha obra, no obstante pertenecer a la Sociedad de Autores.

Juzgado de ésta que el autor no podía percibir por sí esos derechos, llevó el asunto a los tribunales, habiéndose desestimado su pretensión.

Cogida de un D. Tancredo

Algeciras 4.—En la corrida celebrada hoy, en el cuarto toro, un sugeto llamado Nicolás López intentó realizar el experimento de D. Tancredo.

Al efecto, se colocó en un pedestal; pero el toro no salió, y Nicolás López hubo de retirarse por indicación de Fuentes.

Terminada la lidia del quinto miureño,

el público pidió que se presentase el imitador de D. Tancredo.

Como Nicolás López se había marchado de la Plaza, hubo que salir en su busca y suspender la corrida hasta que llegase.

Ya en la Plaza, Nicolás López se colocó en su pedestal y se abrió la puerta del chiquero al sexto miureño, que se dirigió como un rayo hacia el imitador de D. Tancredo, le embestió y volteó tres veces.

La consternación en el público fué inmensa.

Retirado López a la enfermería, se le apreciaron tres cornadas, una en el costado derecho, otra en una pantorrilla y otra en el brazo izquierdo.

El estado del herido es gravísimo.

Epidemia en los salmones

Desde hace algún tiempo una espantosa mortalidad reina entre los salmones del Pacífico.

De millones de salmónidos, que en la época del desove suben el curso de los ríos del Canadá y del Alaska, no ha vuelto ni uno sólo al mar.

En los lagos situados a más de 300 kilómetros de la costa se han visto islotes constituidos por millares de peces muertos, cuyos cadáveres emponzoñan la atmósfera.

Ante tal hecatombe, los gobiernos americano y canadiense se han puesto de acuerdo para dictar medidas necesarias a la protección del salmón, creando establecimientos en las costas del Alaska y de la Colombia inglesa, susceptibles de producir 25 millones de salmónes en cada estación.

Nadie sabe la causa de esta mortalidad; mas debe advertirse que las corrientes de los ríos que pasan por las grandes ciudades están saturadas de detritus orgánicos que producen la asfixia del pescado; pues los salmones suben el curso de los ríos para ir a desovar en las orillas y regresar luego al mar. Pero encuentran la muerte allí donde más parecía estar garantizada su existencia.

En vista de esto, se dice que los industriales de la pesca reclaman se adopten medidas que impidan el envenenamiento de las aguas fluviales en las inmediaciones de las grandes ciudades, por ir a parar a ellas todas las inmundicias, detritus y restos orgánicos procedentes de las fábricas y grandes establecimientos.

Congreso marítimo nacional

Mañana, a las tres de la tarde, se verificará en el Paraninfo de la Universidad Central la inauguración del Congreso marítimo nacional, organizado por la Liga marítima.

El acto será presidido por el señor ministro de Marina.

El Congreso celebrará sus sesiones los días 6, 7, 8, 9 y 10 del presente en el local actual.

LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Estado

Real orden recordando a los gobernadores civiles de las provincias la conveniencia de notificar a este ministerio las defunciones de que tengan conocimiento de los individuos agraciados con el collar ó gran cruz de las Ordenes de Carlos III ó de Isabel II.

Gracia y Justicia

Reales decretos de personal, que publicamos anteayer.

Guerra

Real orden resolviendo una instancia formulada solicitando la devolución de un depósito constituido para la redención del servicio militar.

Hacienda

Real decreto exceptuando de las formalidades de subasta las obras de reconstrucción y reparación que han de realizarse en la Aduana de Irún.

Gobernación

Real decreto concediendo nacionalidad española al súbdito italiano D. Bartolomé Facchini.

Real orden resolutoria de un recurso de alzada interpuesto por la junta municipal de Nigrán contra un acuerdo relativo al pago de retribuciones a los maestros de primera enseñanza.

Otra resolutoria de un expediente promovido por la Diputación provincial de Tarragona relativo al pago de estancias causadas en el Manicomio por los dementes pobres de la provincia.

NOTICIAS TEATRALES

Moderno

Con *El duo de La Africana* se ha presentado por primera vez en escena la señorita doña Parifolación Alfauabra en el teatro Moderno.

La señorita Alfauabra demostró sus buenas disposiciones para el arte cómico lírico.

Noticias

Fomento de las Artes

Anoche se celebró una velada en esta sociedad.

El orfeón Eco de Madrid, que dirige el maestro Peidro, entonó varias de las canciones que tan bien ejecuta, siendo muy celebrado.

El baritone Sr. Morales, acompañado al piano por el Sr. Haefel, cantó la romanza de *El juramento* y el monólogo de *La tempestad*, obteniendo muchos aplausos.

La señora Mesa y el Sr. González, del cuadro artístico de la Sociedad, representaron con gran perfección el entremés de los *Quintero*, *el chiquillo*, y el Sr. Ureña dió adiciones con sus magníficos aparatos fonográficos.

Suicidio

A las dos y media se arrojó esta madrugada desde un balcón del piso cuarto de la casa núm. 13 de la traviesa de San Mateo, un anciano de sesenta y cinco años de edad, llamado D. Pedro Rollo, viudo, conator del Tribunal de Cuentas.

El infeliz quedó muerto en el acto. Constituido en el lugar del suceso el Juzgado de guardia, instruyó las diligencias propias del caso, ordenando el levantamiento del cadáver.

Atropellado por un tranvía

A las siete de la tarde de ayer, y en la plaza de la iglesia de Chamberí, un joven de quince años de edad, de oficio carpintero, fué atropellado por el coche número 10 de la empresa del Norte.

El muchacho resultó con graves heridas en la pierna izquierda, de las que fué curado en la Casa de Socorro del distrito del Hospicio, siendo trasladado después a su domicilio.

Viajeros

Ayer llegaron a Madrid, procedente de Segovia, el gobernador civil de esta provincia, Sr. González Revilla, y de Jerez, de paso para Londres, los marqueses de Misa.

Hoy ha llegado en el expreso de Andalucía el director general de Comunicaciones, Sr. Laviña.

Colegio de Sordomudos y Ciegos

En los días 7, 8 y 10 del corriente, de cuatro a siete de la tarde, habrá entrada pública en el Colegio Nacional de Sordomudos y de Ciegos, Castellana, 71, para que los que gustan visitar el establecimiento puedan apreciar las diversas enseñanzas que se dan en dicho Centro.

AVISO

La Administración de los **Tranvías de Madrid** avisa al público que, habiendo quedado cubiertas todas las plazas del personal necesario para el servicio de la Empresa, y teniendo ésta en su poder más de 2.500 solicitudes de aspirantes al ingreso en la misma, desde esta fecha no se admitirá ninguna más.

Banquete

La colonia gallega ha acordado obsequiarse con un banquete a D. Venancio Vázquez para felicitarle por su triunfo en estas elecciones de diputados a Cortes.

Desde el día 10 del corriente podrán recogerse las tarjetas para asistir a dicho acto en los puntos que de antemano se indicarán.

Un crimen

En el término de Vallecas, y en el sitio denominado prado de Santa Catalina, halló anteayer la Guardia civil el cadáver de un hombre, y a su lado un sugeto y dos mujeres.

Según manifestaron éstos, el muerto se llamaba Luis Montoya Mayo, tenía veinticuatro años de edad y era gitano; añadiendo que otro gitano que marchaba con ellos había dado al Montoya una puñalada por la espalda, sin mediar cuestión alguna, falleciendo aquél a los pocos momentos.

Ladrón arrepentido

Una rata, apodado el *Sorbete*, se presentó ayer en la Delegación del distrito de Palacio, donde manifestó, que él había sido uno de los tres sugetos que hace unos días se llevaron las botas de los balcones de una casa de la calle de Ferraz.

Prisión del conde de Lur Saluces

París 5.—El fiscal del Tribunal Supremo dió anoche un auto de prisión contra el conde de Lur Saluces.

Ha fallecido en esta corte la virtuosa señora doña Jacinta Vicario, madre de nuestro querido compañero en la prensa D. Rafael Solís, a quien enviamos el más sentido pésame.

El alcalde de Vigo

Ha presentado la dimisión de su cargo el alcalde de Vigo, perteneciente al partido conservador, D. Antonio López Neira.

Un medicamento que lleva cuatro años de existencia se conoce ya en el mundo entero, y la demanda alcanza tales cifras que se hace preciso tomar precauciones para la mejor garantía para que el enfermo que no lo haya probado recorra enseguida a él, que es el **Estómago Artificial**.

El capitán general de Aragón

Ayer marchó a Jaca el capitán general de Aragón, acompañado del jefe de Esta-

do Mayor Sr. Planter, y de dos ayudantes. Visitará la plaza militar y estará en ella cuatro ó cinco días.

El jubileo en Santander.—Precauciones.

Dicen de Santander que anteayer comenzaron las visitas a las iglesias para ganar el jubileo, saliendo los fieles procesionalmente de la Catedral.

Ayer se dice que *La Vanguardia Federal* organizaba una manifestación de protesta contra el acto religioso, y temiendo se disturbios se detuvo la salida de la procesión de la basílica cerca de una hora, hasta que se situaron parejas de guardias civiles de a caballo en los puntos estratégicos.

Aunque el rumor no resultó cierto, se ha advertido que iba mucha menos gente en la procesión.

Las precauciones continúan, habiendo quedado parte de las tropas acuarteladas.

Petición de indulto

El alcalde, Sr. Aguilera, acompañado de una comisión de diputados por Granada, visitó ayer tarde al presidente del Consejo y al ministro de Gracia y Justicia, con objeto de pedir el indulto de algunos reos que han de ser ejecutados en aquella capital, entre ellos el de Castillo de Locubín.

Periódico regionalista

Nuestro compañero en la prensa D. Bernardo Santos, en vista de que elementos valiosos de las distintas regiones van a publicar en breve un periódico en esta corte, ha desistido de su idea de dirigir otro, y prestará decidido concurso al órgano de que hablamos.

Si no mienten nuestros informes, el futuro colega se inspirará en el más amplio criterio regionalista, contando con la colaboración y el apoyo de conocidas personalidades del mundo periodístico y financiero de las diferentes regiones españolas cuyos intereses morales y materiales viene a defender.

El periódico «El Siglo»

El periódico *El Siglo* mejorará en breve las condiciones de publicidad y representará la política de los elementos que acudieron al duque de Tetuán.

Se ha encargado de la dirección de *La Discusión* el señor marqués de Torre Hermosa.

En honor de Berenguer

En el Círculo Militar se ha verificado una velada en honor del fallecido comandante de infantería D. Pedro A. Berenguer, profesor que fué de varias Academias militares y notable escritor.

Leyéronse notables trabajos comentando la extraordinaria labor realizada por Berenguer como historiador, matemático, tratadista de milicia, arqueólogo y bibliógrafo, por varios señores generales, jefes y oficiales, y asimismo inspiradas poesías, mereciendo unos y otras, y especialmente unas sonoras quintillas del capitán de ingenieros Sr. Del Río, y unos intencionados versos del general D. Leopoldo Cano, justos y entusiastas aplausos.

El gobernador de Málaga

Ayer llegó a Madrid el gobernador de Málaga, D. Cristiano Martos, el cual ha presentado la dimisión para arreglar asuntos particulares.

Regalo de León XIII a Sienkiewicz

Su Santidad León XIII ha regalado al ilustre autor de *«Quo Vadis»* una lápida romana del tiempo del Emperador Constantino, que representa a un soldado romano, el *Ostriano* que describe Sienkiewicz en uno de los capítulos de su famosa novela.

El valioso obsequio iba acompañado de una cariñosa carta del augusto donante. Algún periódico, sin embargo, ha dicho que el *«Quo Vadis»* había sido incluido en *El Índice*.

EDICION DE LA NOCHE

FIRMA DE LA REINA

Hoy por la mañana han despachado con S. M. la Reina los ministros de Guerra y Marina.

El general Weyler puso a la firma los siguientes decretos:

Nombrando gobernador militar de Alicante al general Molina, que era vocal de la Junta consultiva.

—Para esta vacante al general Espinosa de los Montros, ayudante que era de su majestad, en cuyo cargo le sustituye el general Escarico.

Además ha firmado algunos otros decretos, de que esta tarde se facilitará nota después del Consejo.

El duque de Veragua llevó los siguientes: Ascendiendo a alférez de navío a don Alberto Martos.

—Concediendo la cruz blanca del Mérito naval de primera clase al capitán de artillería D. Juan Bautista Lazaga.

La labor de Galdós

Anuncia un periódico de la mañana que el ilustre autor de los *Episodios Nacionales*, el aplaudido autor de *Electra*, escribe en la actualidad una nueva obra para el teatro, en la que sigue el camino que tan brillantemente inaugurara con su último estreno.

Ciertamente que el Sr. Galdós mantiene sus ideas, y no abandonará la tendencia de sus obras.

Esto es exacto; pero según nuestras noticias, que tenemos por las más fidedignas, el Sr. Galdós, lo único en que tiene hoy fija su atención, es el trabajo preliminar para la cuarta serie de los *Episodios Nacionales*, que abrazará desde 1846 a 1858.

NUEVAS CORTES

Lisboa 5.—El diario del gobierno publica hoy el anunciado real decreto de disolución de las actuales Cortes, que no funcionaban ya desde el 27 de Mayo último.

Las elecciones para las nuevas Cortes se verificarán en Octubre y la apertura de las mismas será el 2 de Enero del año 1902.—*Fabra.*

CONSEJO DE MINISTROS

A las seis de la tarde, según en otro lugar decimos, se han reunido los ministros en Consejo.

El Sr. Villanueva lleva un proyecto de decreto equiparando la edad para la jubilación de los ingenieros a la de los demás empleados del Estado.

Exposición Fabril y Artística: 40, CALLE DE ALCALÁ, 40 MADRID

MAQUINAS SINGER PARA COSER 18, CALLE DE LA MONTERA, 18 MADRID

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

CAMISAS y corbatas última novedad.—GELY, Alcala, 15, Sucursal

CLÍNICA DENTAL DEL Consultorio Médico Internacional ARENAL, 1, PRINCIPAL. DOS PATENTES DE INVENCIÓN por veinte años, por las dentaduras de níquel y de aluminio dorado...

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA Y DE MEJICO. SERVICIO DEL NORTE.—El día 16 de Junio saldrá de Bilbao, 19 de Santander y el 20 de Coruña el vapor ALFONSO XIII... LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA. El día 11 de Junio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor CATALUÑA...

LIBROS DE AGRICULTURA Y GANADERÍA

Obras últimamente publicadas: El cultivo del tabaco en España, por D. J. M. Priego, Ingeniero agrónomo. Precio, 2 pesetas y 250 certificado. La remolacha azucarera. Su cultivo y explotación en España, por el Dr. Llorente, catedrático de Agricultura. Precio: 3'50 y 4 ptas.



A LOS AFICIONADOS AL BUEN THE Bajo la sencilla denominación de Te Especial, la Compañía Colonial ha puesto a la venta en sus establecimientos...

Ibarra y compañía SEVILLA Línea regular de vapores entre BILBAO, SEVILLA, MARSELLA y puertos intermedios DON SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella...

LINEA DE CANARIAS. El día 15 de Junio saldrá de Marsella, el 17 de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. VILLAVEDE... LINEA DE FERNANDO POO. Servicio bi-mensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre de 1899 y de Cádiz el 20 de Enero de 1900...

A LOS VINICULTORES Ya se vende en todas las librerías la célebre obra del eminente enólogo Ottavi sobre la elaboración de vinos tintos y blancos. Este libro notabilísimo está editado con mucho gusto, tiene más de 600 páginas en cuarto y numerosos grabados...

GELLÉ FRÈRES, INVENTORES Paris, 35, rue d'Argout. NIGRITINE VEGETAL Tintura para los Cabellos y la Barba. Esta Tintura es, sin contestación, la mejor, la más eficaz y la más inocua.

LA ROSARIO El Rey del Tocador Gran fábrica de JABONES comunes y finos perfumados Especialidad en aguas de tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTANA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería. PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER

RUEDAS DE METAL, SISTEMA CANDA CON PATENTE DE INVENCIÓN núm. 22.760 de 27 Junio 1898. Se reciben órdenes en: Madrid—GENOVA, núm. 15, 2.º dcha.—Madrid. THEOPHILE ROEDERER & REIMS CRISTAL CHAMPAGNE GLADIATEUR CABALLO. CASA FUNDADA EN 1864.

En una ocasión mistress Mac-Nab subió a e cale a más pronto de lo acostumbraba, y a la vez en aquella alegría que aben t mar las c n s con sus hijos que suf e... —Venid, Clary, venid hija mía, que os voy a enseñar el retrato del famoso marqués de Río Santo.

—Si, si, buena muchacha—respondió mistress Mac-Nab,—sin duda los sentencian a muerte... Hoy mismo van a juzgar a ese tunante... —En dónde se juzga?—preguntó Clary. Como desde mucho tiempo Clary no había pronunciado tantas palabras...

—Bien sé dónde está Newgate!—se dijo,—yo lo sabía en otro tiempo. Procuró orientarse y permaneció un instante indeciso en el mismo umbral de la casa de su tía. Arrastrada luego repentinamente por algún incierto resplandor que atravesó su turbada inteligencia...